

Filosofía Moderna

KANT: LA CRÍTICA DE LA RAZÓN PURA

JUICIOS SINTÉTICOS APRIORI	Experiencia y Razón	Verdadera ciencia
ESTÉTICA TRASCENDENTAL	Matemáticas	Sensibilidad + espacio y tiempo
ANALÍTICA TRASCENDENTAL	Física	Pensamiento + juicios y categorías
DIALÉCTICA TRASCENDENTAL	Metafísica	Razón: alma, mundo y Dios

Ejemplo de juicios y categorías

JUICIOS	CATEGORÍAS
Singulares	Unidad
Particulares	Pluralidad
Universales	Totalidad
Afirmativos	Realidad
Negativos	Negación
Infinitos	Limitación

Antropología del deber

BUENA VOLUNTAD	Deber	Deber por el deber
IMPERATIVO CATEGÓRICO	“Obra según una máxima que puedas erigir en la ley universal”	
POSTULADOS DE LA LEY MORAL	Inmortalidad del alma	
	Libertad	
	Existencia de Dios	
SÍNTESIS HOMBRE	Cuerpo	Fenómeno: Sometido a leyes de la naturaleza
	Alma	Razón: Autónomo y libre

Fórmulas del imperativo categórico

- “Obra siempre como si la máxima de tu acción tuviera que ser erigida en ley universal de la naturaleza”
- “Obra siempre de tal manera que trates lo humano en ti y en los otros como un fin y jamás como un medio”
- “Obra como si fueras al mismo tiempo legislador y súbdito en la república de las voluntades libres y racionales”

El deber en Kant

“LA NECESIDAD DE UNA ACCIÓN POR RESPETO A LA LEY”.

Las acciones pueden ser hechas por inclinación (mediata o inmediata), o por deber. Son hechas por inclinación cuando las hacemos porque nos parece que con ellas podemos obtener un bien relacionado con nuestra felicidad: en el caso de las que se buscan por inclinación inmediata porque la acción misma produce inmediatamente satisfacción (ver una película, por ejemplo); en el caso de las que hacemos por inclinación mediata porque con dichas acciones conseguimos una situación, hecho o circunstancia que produce satisfacción o ausencia de dolor (ir al dentista, por ejemplo). Sin embargo, las acciones hechas por deber se hacen con independencia de su relación con nuestra felicidad o desdicha, y con independencia de la felicidad o desdicha de las personas queridas por nosotros, se hacen porque la conciencia moral nos dicta que deben ser hechas.